

徒然なる1ページ

2013年2月 FACEBOOK 投稿分

財団法人大谷教育文化振興財団

徒然なる1ページ制作チーム

2013年財団法人大谷教育文化振興財団では毎日1回(午前10時)FACEBOOKに『徒然なる1ページ』を発信しております。内容は1日にまつわるもの(歴史、ゴロあわせなど)の簡単な説明ですので、その日が何の日かを知っていただいでコミュニケーションの話題にいただければ幸いです。

二月一日

今日はテレビ放送記念日です。

1953年NHK東京放送局が日本初のテレビの本放送を開始されました。

午後2時に東京・内幸町の東京放送会館より『JOAK-TV・こちらはNHK東京テレビジョンであります』の第一声で放送が開始されました。

その年の8月には日本テレビ、翌1954年3月にNHK大阪と名古屋と続々とテレビ放送が開始されていったそうです。今でこそ普通になったテレビ放送ですが当時はすごい事だったんでしょうね・・・。

二月二日

今日は交番設置記念日です。

1881年警察署1つの管内に7つの交番を設置することが定められました。

1874年より東京警視庁が街中の交差点等に警察署から警察官が出向いて行って活動していたのが1881年より常設の建物を建てて警官が常駐する現在の交番の形になったそうです。

二月三日

今日は節分の日です。

現在では立春の前日をさしますが、もとはそれぞれの季節がおわる日(立春・立夏・立秋・立冬)の前日をいったそうです。また節分といえは豆まきですが節分に豆で邪鬼をはらう行事が初めて行われたのは室町時代の京都だそうです。

二月四日

2004年ハーバード大学の学生だったマーク・ザッカーバーグ氏が『Facebook』を開設。

現在では世界最大のソーシャルネットワーキングサービスになりました。

大谷教育文化振興財団でも日々『Facebook』を利用しておりますが、この日がなければこうして皆さんとつながることが出来なかったということになりますね・・・。

『Facebook』があつてよかった。。。



二月五日

今日はプロ野球の日です。

1936年に全日本職業野球連盟が結成されました。

当時は東京巨人軍(巨人)・大阪タイガース(阪神)・名古屋軍(中日)・阪急(オリックス)・大東京軍・東京セネターズ・名古屋金鯱軍の7チームだったそうです。

二月六日

今日は海苔の日です。

全国海苔貝類漁業協同組合連合会が1966年に制定して翌年より実施されております。

また海苔の生産最盛期はこの時期だそうです。

おにぎり(おむすび)、お寿司、白ごはんのおともに・・・と食べ方はいろいろありますが皆さんはどのような食べ方が好きですか？

二月七日

今日は北方領土の日です。

日本政府が1981年に制定しました。

1854年12月21日(旧暦)に日露和親条約が締結され北方領土が日本の領土として認められましたが第2次大戦の敗戦により1951の「サンフ ランシスコ平和条約」で日本が戦争によって奪った土地の権利・権原等は放棄することとなり千島列島(北方領土含む)もその中に含まれた。

しかし、北方領土は戦争によって獲得した土地ではなく権限を放棄する千島列島には含まれないがロシアは千島列島の一部であるとして北方領土を占領して、その状態が現在も続いています。

二月八日

今日は針供養の日です。

折れた針を“こんにやく”などに刺し裁縫の上達を願う行事です。

12月8日の地域もあります。2月8日と12月8日は事八日と呼ばれているそうです。2月8日を事始め、12月8日を事納めと呼び農耕を始め終る日とされているそうです。両日も“つつしみ”をもって過ごす日とされており針仕事を休むべきと考えられているそうです。

二月九日

今日は福の日です。

服の日・ふくの日(魚のフグ)でもあります。

皆さんにもたくさんの福が舞い降りますよう願っております。

二月十日

今日は海の安全祈念日です。

全国水産高校長協会が2003年に制定しました。

2001年愛媛県立宇和島水産高校の実習船「えひめ丸」がハワイ沖で米国の原子力潜水艦に衝突されて沈没して教官・生徒ら9名が亡くなった日です。

将来の日本を担う子供たちが事故で命をおとすというのは言葉にならないですね。

二月十一日

今日は建国記念日です。

1966年から国民の祝日になったそうです。

かつて「紀元節」という祝日でしたが戦後になってこの祝日は廃止されたそうです。1951年頃から復活の動きが見られて1957年以降国会で9回の議案提出、廃案を経て1966年に国民の祝日に追加されたそうです。

二月十二日

今日はチャールズ・ダーウィンの生誕の日です。

ダーウィンとは1809年イギリス、シュロップシャー州で生まれの自然科学者で地質学者・生物学者で『種の起源』を発表し進化論の思想を世に広めた人物です。

二月十三日

今日は苗字制定記念日です。

1875年明治政府が「平民苗字必称義務令」という太政官布告を出してすべての国民に姓を名乗ることを義務付けました。

江戸時代に苗字を使っていたのは貴族と武士だけでしたが1870年9月19日に出された「平民苗字許可令」によって平民も苗字を持つことが許されたそうです。

二月十四日

今日はバレンタインデーです。

西暦269年兵士の自由結婚禁止政策に反対したバレンタイン司教がローマ皇帝の迫害により処刑されました。それからこの日がバレンタイン司教の記念日としてキリスト教の行事に加えられ愛の誓いの日になったそうです。



二月十五日

今日は西行法師(1190年没)や兼好法師(1350年没)が亡くなった日です。

2月15日は釈迦入滅の日であり、この前後に亡くなることは仏教の修業をする者にとっての憧れだったそうです。西行法師は旧暦の2月16日が本当の亡くなった日ですが「願はくは花の下にて春死なむ そのきさらぎの望月の頃」の歌より今日を忌日としているそうです。

二月十六日

今日は天気図記念日です。

1883年ドイツ人の気象学者エリヴィン・クニッピングの指導のもと7色刷りの日本初の天気図が作成されました。

同年3月1日からは印刷して毎日発行されるようになりました。

二月十七日

今日は天使の囁きの日です。

北海道幌加内町の「天使の囁きを聴く会」が1994年に制定しました。天使の囁きとは、空気中の水蒸気が凍って出来るダイヤモンドダストの事です。1978年北海道幌加内町母子里の北大演習林で氷点下41.2℃という最低気温が記録されたが気象庁の公式記録の対象から外れてるため1902年1月25日に旭川市で記録された氷点下41.0℃が公式の日本最低気温となっております。

二月十八日

今日はエアメールの日です。

1911年インドで飛行機によって初めて郵便物が運ばれました。

アラハバードで開催されていた博覧会のアトラクションとして会場より8km離れたナイニジャンクション駅まで6,000通の手紙を運びました。

二月十九日

今日は万国郵便連合加盟記念日です。

1877年日本が郵便の国際機関・万国郵便連合(UPU)に加盟しました。

万国郵便連合(加盟国間の郵便業務を調整し国際郵便制度をつかさどる)ができたのは1874年で日本は独立国としては世界で23番目(アジアでは最初)に加盟しました。



二月二十日

今日は交通事故死ゼロを目指す日です。

普段皆さんも電車・バス・自動車・バイク・自転車などを利用して通勤・通学されていると思います。いつでも交通事故にあう可能性があると思いますので十分に注意してください。

二月二十一日

今日は国際母語デーです。

1952年パキスタンの一部だったバングラデシュでベンガル語を公用語として認めるように求めるデモ隊に警官隊が発砲し4人の死者が出たそうです。バングラデシュでは独立運動の中の重要な事件の一つとして「言語殉教者の日」としていたが国連教育科学文化機関(ユネスコ)が1999年11月に国際母語デーとして制定し国際デーの一つになりました。

二月二十二日

今日は世界友情の日です。

ボーイスカウト・ガールスカウトの創始者ベーデン・パウエル氏(1857-1941)の誕生日に因んで1963年のボーイスカウト世界会議で制定し1965年から実施されております。

友情って目に見えない大切な宝物です。

皆様もたくさんの友達を作り共感や信頼を築き上げていってください。

二月二十三日

今日は税理士記念日です。

1969年に日本税理士会連合会が制定しました。

国民・納税者への申告納税制度の普及・定着を図ることを目的としてこの記念日が出来たそうです。今日は税理士制度の意義をPRすることを目的として各地で無料税務相談(相談所の確認は地域の税務署にお問い合わせください)が行われるそうです。

二月二十四日

今日はクロスカントリーの日です。

1977年クロスカントリーの統一ルールによる初の大会がイギリスで開催されました。

また源義仲が征夷大将軍に任じられた日でもあります。



二月二十五日

今日は深良用水完成の日です。

日本の土木史上重要な意味を持つ深良用水が 1670 年完成しました。

湖尻峠に約 1200 メートルのトンネルを掘り芦ノ湖の水を富士山麓へ導く用水で深良村(現在の裾野市)の名主・大庭源之丞らが中心となり 5 年かけて完成させました。

二月二十六日

今日は血液銀行開業記念日です。

1951 年日本初の血液銀行・日本ブラッドバンク(後のミドリ十字...吉富製薬と合併等して現在の田辺三菱製薬)が大阪に設立されました。

血液銀行は献血等により採取した血液を保存管理して輸血に必要な血液を確保し必要に応じて供給する GHQ の指示のもと設置された機関です。

二月二十七日

今日は冬の恋人の日です。

バレンタインディ(2月14日)とホワイトディ(3月14日)の中間にあたる日で、恋人同士の絆を深める日だそうです。

二月二十八日

今日はバカヤローの日です。

1953 年吉田茂首相が衆議院予算委員会で西村栄一議員の質問に対し興奮あまり「バカヤロー」と発言しました。これがもとで内閣不信任案が提出・可決され解散したそうです。この解散を「バカヤロー解散」と呼ばれているそうです。

★『徒然なる1ページ』は富山いづみ氏著作「今日は何の日～毎日が記念日～」を参考(引用および転載含む)に投稿したものです。